

## BRANCHENBUCH STADTPLAN

**Rathaus** | Veranstaltungen | Essen, Trinken | Shopping | Hotel | Sehenswürdigkeiten | Freizeit | Verkehr | Wirtschaft | Themen  
 Stadtpolitik | Stadtverwaltung | **Stadtinfos** | Themen | Lebenslagen | Dienstleistungsfinder | Kontakt

Home » Stadtinfos » Presse-Service » Pressemitteilungen 2012 » OB Ude zur Rückforderung des Flughafen-Darlehens für die 2. Stammstrecke



## OB Ude zur Rückforderung des Flughafen-Darlehens für die 2. Stammstrecke

### Pressemitteilung vom 21.06.2012

(21.6.2012) Zum Vorschlag der Staatsregierung, die öffentlichen Darlehen vom Flughafen München zurückzufordern und damit den 2. S-Bahn-Tunnel in München zu finanzieren, erklärt Oberbürgermeister Christian Ude:

„Dieser Vorschlag wurde mir vor über einer Woche vom Ministerpräsidenten ausführlich erläutert. Dem Ministerpräsidenten ist die positive Einstellung dazu von mir persönlich wie auch von Stadtkämmerer Dr. Ernst Wolowicz bekannt. Eine Befassung von Gremien war wegen der vom Ministerpräsidenten gewünschten Diskretion bislang nicht möglich.

In der Sache stelle ich fest:

1. Während die bisherigen Forderungen der Staatsregierung nach einem Finanzierungsbeitrag in Höhe von 350 Millionen Euro die städtische Investitions- und Leistungskraft auf das Schwerste beeinträchtigt hätte, berührt eine anderweitige Verwendung des bereits gezahlten Flughafen-Darlehens den Haushalt und die Investitionsplanung der Stadt in keiner Weise.
2. Während die bisher geforderte finanzielle Beteiligung der Landeshauptstadt den gesetzlich zuständigen Bund von seinen Verpflichtungen weitestgehend freigestellt hätte, bedeutet die Verwendung des Flughafen-Darlehens eine gerechtere Lastenverteilung, da dadurch für den noch fehlenden Finanzierungsrest der Freistaat mehr als doppelt so stark wie die Stadt und der Bund immer noch stärker als die Stadt belastet wird. Der hohe Beitrag des Freistaats kann als Kostenübernahme zugunsten des Umlands im S-Bahn-Bereich gewertet werden.
3. Die Rückforderung der Darlehen vom Flughafen und die Verwendung dieser Mittel für den S-Bahn-Ausbau erscheint sachgerecht, da die 2. Stammstrecke eine unverzichtbare Voraussetzung für eine bessere ÖPNV-Anbindung des Flughafens darstellt.“

#### Suche

#### Ihre Frage an OB Ude

direktzu

Christian Ude

#### Der Münchner Stadtrat



#### Stadtverwaltung



#### Stellen und Karriere



#### Erzieherinnen | Erzieher

Bildung | Erziehung | Betreuung  
 Die Stadt München ist stolz auf ihren Nachwuchs - und braucht Sie als Erzieher/-in.

#### Wiesn Klima Freunde

**WIESN KLIMA FREUNDE** Aktion zur CO<sub>2</sub>-Reduktion  
**Machen Sie mit!**

#### Engagiert Leben



#### Erinnern und Gedenken

